
АКТУАЛЬНЫЕ ПУБЛИКАЦИИ РОССИЙСКОЙ ИНТЕРНЕТ  И 

ПЕЧАТНОЙ ПЕРИОДИКИ 

(27 января-2 февраля 2018 г.) 

 

ПРАВИТЕЛЬСТВО ЗАЙМЁТСЯ  УСТРАНЕНИЕМ ЦИФРОВОГО 

НЕРАВЕНСТВА 

Правительство России направит в этом году 12,5 миллиарда рублей 

для дальнейшего расширения услуг связи по стране, особенно в ее 

труднодоступных районах. 

О развитии услуг связи говорили 26 января на совещании у премьер-

министра Дмитрия Медведева. 

До сих пор для России остается актуальной проблема так 

называемого цифрового неравенства между регионами и территориями, 

пишет "Российская газета". За последние три года из средств резерва 

универсального обслуживания, куда операторы отчисляют часть своих 

доходов, современной связью обеспечили более 5 тысяч населенных 

пунктов. "Работа должна быть продолжена, особенно в труднодоступных и 

приграничных районах, - подчеркнул председатель правительства. - В этом 

году на эти цели в бюджете предусмотрено 12,5 миллиарда рублей".  

Продолжается подключение к широкополосному Интернету 

государственных и муниципальных организаций. В 2017 году 

понадобилось 2 миллиарда рублей, чтобы создать 3 тысячи точек 

подключения. "До конца года предстоит создать еще существенно больше, 

- указал премьер. - Все это позволит использовать возможности 

телемедицины, а стало быть, предоставить людям более современное и 

эффективное лечение, причем вне зависимости от того, где находится 

пациент, где находится больница. Это, конечно, очень важно с учетом 

масштабов нашего государства". 

Закрывая пробелы в карте покрытия страны современной связью, 

правительство не забывает, что время не стоит на месте. Процессы 

цифровизации экономики непосредственно коснулись и этой отрасли.  

В ближайшие несколько лет предстоит сделать новый шаг в сфере 

мобильной связи, поскольку весь мир находится на пороге внедрения сетей 

пятого поколения (5G). В следующем году ожидается утверждение 

радиочастот и международных стандартов. "В России некоторые компании 

также пытаются тестировать эту технологию. К 2020 году, по всей 

вероятности, картина будет уже абсолютно ясной. Значит, нужно 

задуматься уже сегодня о частотном диапазоне, который предстоит 

выделить для запуска сетей пятого поколения", - сказал Дмитрий Медведев. 

"В целом в успехе цифровизации, безусловно, заинтересованы и 

государство, и бизнес, а в конечном счете от успехов нашей цифровой 

программы выиграют люди, граждане нашего государства. Поэтому мы 

будем действовать последовательно, решения должны быть гибкими", - 

заключил премьер ("Будем на связи").  

https://rg.ru/2018/01/28/kabmin-vydelit-125-mlrd-rublej-na-ustranenie-cifrovogo-neravenstva.html
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Премьер-министр России Дмитрий Медведев считает, что РФ должна 

занять достойное место в мире по развитию цифровых технологий, сообщает 

ТАСС. 

"Переход в цифру является общемировым трендом. Меняется образ 

жизни людей, появляются новые отрасли, новые рынки, управленческие 

модели. Конечно, важно, чтобы наша страна во всем этом процессе заняла 

достойное место", - сказал председатель правительства на совещании по 

расширению доступа к услугам связи в РФ. Для этого, по его словам, "нужно 

развивать инфраструктуру передачи данных, инфраструктуру связи в целом". 

Глава кабинета министров напомнил, что этим вопросам посвящена 

одна из дорожных карт программы "Цифровая экономика". "Сейчас с 

основными игроками сектора телекоммуникаций мы обсуждаем наиболее 

важные организационные механизмы выполнения этой дорожной карты", - 

отметил он. Медведев подчеркнул, что "одна из задач - устранение 

цифрового неравенства и обеспечение единого информационного 

пространства страны". 

"В успехе цифровизации, безусловно, заинтересованы и государство, и 

бизнес. В конечном счете от успехов нашей цифровой программы выиграют 

люди", - уверен премьер. Он заверил: "Будем действовать последовательно, 

решения должны быть гибкими" ("Медведев: РФ должна занять достойное 

место в мире по развитию цифровых технологий"). 

 

РОССИЙСКИХ ЧИНОВНИКОВ И БИЗНЕСМЕНОВ ВНЕСЛИ В 

"КРЕМЛЕВСКИЙ ДОКЛАД" 

В ночь с 29 на 30 января Минфин США опубликовал "кремлевский 

доклад" — список 210 человек, которые либо близки к российской власти, 

либо обладают состоянием больше $1 млрд. В списке состоит практически 

все федеральное руководство России (114 чиновников) и большая часть 

деловой элиты (96 бизнесменов). Между тем, "Коммерсант" отмечает, что 

опубликованный документ не устроил ни одну из сторон — в США и в 

России "кремлевский доклад" ругают за расплывчатость. 

В Конгрессе на публикацию "кремлевского доклада" Минфина США 

отреагировали скептически. Судя по публичным заявлениям, законодатели 

ожидали увидеть более компактный и нюансированный список. Многие из 

них также рассчитывали, что одновременно с обнародованием "кремлевского 

доклада" будет объявлено и о введении санкций в отношении некоторых из 

его фигурантов. Выступая на слушаниях в банковском комитете Сената, 

министр финансов Стивен Мнучин поспешил заверить: на основе доклада 

будут приниматься решения о санкциях (о том, как отразились его слова на 

российском валютном рынке, см. статью "Рынок прочитал "кремлевский 

доклад""). В ходе открытой части брифинга чиновник, впрочем, не уточнил, 

когда могут последовать рестрикции и кого именно они затронут. 

Между тем на сайте Минфина в пояснении к документу сказано, что он 

"не является "санкционным списком"". "Включение физических или 

юридических лиц в этот доклад, его приложения или закрытое приложение 

http://tass.ru/ekonomika/4905576
http://tass.ru/ekonomika/4905576
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не означает и ни в коей мере не может интерпретироваться как наложение 

санкций на эти лица,— уточняется в релизе.— Включение в этот список 

также не означает, что эти лица отвечают критериям, которые могут повлечь 

за собой наложение санкций. Более того, включение физических и 

юридических лиц в этот доклад и приложения не означает и не дает повода 

для того, чтобы в их отношении вводились какие-либо ограничения или 

запреты в отношениях с США или другими иностранными гражданами. 

Точно так же включение в открытый доклад не указывает на то, что 

правительство США обладает информацией о вовлеченности данных лиц в 

какие-либо противозаконные действия". Таким образом, последствия 

публикации доклада для его фигурантов пока не ясны, заключает издание.  

("Санкционный справочник"). 

 Конгрессмен Брэд Шерман, входящий в комитет по международным 

делам палаты представителей США, также  назвал малозначительным 

"кремлевский доклад". 

Он заявил, что публикацией списков "самых богатых и влиятельных 

людей" многие СМИ занимаются постоянно, поэтому и список главных 

фигур в российском правительстве не является тайной для тех, кто читает 

прессу. В связи с этим, полагает Шерман, доклад "является 

малозначительным", пишет Федерал Пресс.  

"Это намек на то, что, может быть, против кого-то из списка могут 

когда-нибудь ввести санкции, но если мы были бы серьезно настроены в 

отношении санкций, то мы могли бы создать это список, когда он бы нам 

потребовался", – подчеркнул конгрессмен, добавив, что подобный список "не 

так сложно подготовить" ("Конгрессмен США оценил значимость 

"кремлевского доклада"). 

"Кремлевский список" Минфина США и возможные санкции, которые 

могут быть введены на его основании, не смогут нанести России 

экономический ущерб, заявила РИА Новости спикер Совета Федерации 

Валентина Матвиенко. 

"Не будет и ожидаемого авторами доклада экономического эффекта. За 

последние годы страна прошла череду серьезных испытаний: кризисные 

явления в мировой экономике и финансах, падение цен на нефть, 

девальвация рубля, применение санкций, попытки нашей международной 

изоляции. Мы всё выдержали, всё преодолели, вышли на траекторию роста", 

— заявила Матвиенко. 

Она отметила, что Россия приступает к реализации технологической, 

структурной, институциональной модернизации экономики ("Кремлевский 

список" не нанесет РФ экономический ущерб, заявила Матвиенко"). 

 Публикация в США так называемого "кремлевского списка" негативно 

отразится на российско-американских отношениях, а на внешнюю политику 

России не повлияет, заявил секретарь Совета безопасности РФ Николай 

Патрушев. 

"Очевидно, что данный недальновидный шаг Вашингтона негативно 

скажется на двусторонних контактах между нашими государствами, однако 

https://www.kommersant.ru/doc/3534604
http://fedpress.ru/news/northern-america/policy/1951134
http://fedpress.ru/news/northern-america/policy/1951134
https://ria.ru/sanctions/20180130/1513644911.html
https://ria.ru/sanctions/20180130/1513644911.html
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не способен изменить внешнюю политику Российской Федерации", - сказал 

Патрушев в среду российским журналистам в Алжире. 

Он отметил, что "кремлевский список США" также не повлияет на 

авторитет России на мировой арене. "Опубликованный вчера "кремлевский 

доклад" - это не что иное, как новая попытка США за внешними угрозами 

скрыть внутренние проблемы", - заявил секретарь СБ РФ. 

"Взятый США курс в региональных и международных делах, 

предусматривающий противодействие таким мнимым внешним угрозам, как 

Россия и Китай, призван, прежде всего, отвлечь внимание простых 

американцев от сложной внутренней ситуации в США", - сказа Патрушев. По 

его словам, США пытаются отвлечь внимание своих граждан от 

"накопившихся в социальной и экономической сферах проблем, а также 

неспособности властей эффективно решать стоящие перед ними задачи, в 

том числе из-за несогласованности действий министерств и ведомств". 

"Именно такая задача стояла перед Белым домом при разработке 

опубликованных в конце прошлого - начале текущего 

года стратегий национальной безопасности и национальной обороны страны, 

основным лейтмотивом которых является восстановление глобальных 

позиций США посредством силы", - заявил Патрушев ("Патрушев назвал 

"кремлевский доклад" США недальновидным шагом"). 

Комиссия Совета Федерации по защите госсуверенитета подготовит 

отдельный доклад о попытках вмешательства извне в выборы президента РФ, 

его планируется представить во втором квартале этого года, сообщил РИА 

Новости глава комиссии Андрей Климов. 

"Наряду с подготовкой ежегодного доклада комиссии, анализирующего 

внешние угрозы для национальных интересов России, мы планируем 

подготовить отдельный доклад о попытках вмешательства извне в выборы 

президента России. Он может быть представлен во втором квартале текущего 

года, когда пройдут выборы, по окончании всех процедур, связанных 

с выборным процессом", — сказал парламентарий. 

Он пояснил, что ежегодный доклад комиссии сенаторы намерены 

представить коллегам в конце февраля. В нем также будет раздел, 

посвященный попыткам повлиять на избирательные процессы в России, 

однако выборы президента РФ к тому времени еще не пройдут. 

"По окончании президентских выборов мы хотим проанализировать 

всю ситуацию, чтобы это был серьезный, комплексный анализ всей 

ситуации, связанной с выборами президента России", — сказал Климов. 

Говоря о законодательной деятельности парламентариев 

по юридическому определению понятия вмешательства в дела РФ, Климов 

отметил, что такой законопроект еще готовится, идут консультации 

с экспертами и юристами, уточняются сами понятия. Также идет дискуссия 

о том, в какой закон может быть введено это понятие ("В СФ подготовят 

доклад о попытках вмешательства в выборы президента России"). 

http://www.interfax.ru/russia/597825
http://www.interfax.ru/russia/597825
https://ria.ru/politics/20180201/1513777611.html
https://ria.ru/politics/20180201/1513777611.html
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НА ВСТРЕЧЕ С ДОВЕРЕННЫМИ ЛИЦАМИ ВЛАДИМИР 

ПУТИН ОБОЗНАЧИЛ ОСНОВНЫЕ ПРИОРИТЕТЫ РАЗВИТИЯ 

РОССИИ 

30 января Владимир Путин встретился со своими доверенными 

лицами - не как президент, а как кандидат на пост главы государства.  

"Российская газета" написала, что кандидат призвал с уважением 

относиться к конкурентам, но продвигать свою повестку. Первый этап 

предвыборной кампании относительно формальный, но важный - сбор 

подписей, а вот вторая ее часть - абсолютно содержательная, это прямой 

диалог с гражданами, сказал он. "Многое уже сделано, кое-что не удалось, 

и очень важно услышать, как люди оценивают наши усилия, - объяснил 

Путин. - Проблем очень много". "Это та работа, которую не может сделать 

один человек. Это серьезная, большая, командная работа", - сказал он. 

Дальше разговор строился так: доверенные лица выступали каждый 

по своему направлению, а кандидат тут же комментировал. К примеру, 

Путин выразил свое мнение об анонимности Интернета. "С одной стороны 

вроде хорошо, демократия, но с другой - возникает много проблем, - сказал 

он. - За этими "никами" неизвестно кто прячется. Сейчас же не 37-й год - 

что хочешь, то и говори, "черный воронок" не приедет, чего прятаться-то". 

"Общество, конечно, должно себя ограждать от деструктивных сил, - 

продолжил кандидат. - Сидят в Интернете, смотрят, что в США, потом 

преступления у нас в школах совершаются... Но не значит, что нужно 

ввести драконовские методы. Со стороны общества должен быть контроль, 

конечно, за этими ограничениями. Общество имеет право себя защищать". 

"Это не должно быть прерогативой какого-то министерства и ведомства. 

Самозащита должна прорастать изнутри общества, - подчеркнул он. - Но 

она не должна быть драконовской, антидемократической". 

В ходе разговора Путин назвал сверхзадачу народа России - 

"обеспечить такой рывок в развитии страны, придать такую динамику, 

чтобы после того, как шесть лет пройдут, даже если в жизни страны 

возникнут сбои и непредвиденные обстоятельства, чтобы набранный темп 

был таким мощным, чтобы Россия всегда шла вперед". "Для этого надо 

устранить все мешающее этому движению, как бы ни хотелось цепляться за 

то, что кажется дорогим и близким, - добавил он. - Все, что мешает идти 

вперед, должно быть зачищено, отброшено". 

Осознание этой сверхзадачи должно прийти к каждому, и ее нужно 

решить для самосохранения и обеспечения будущего нашей страны, сказал 

кандидат и пожелал доверенным лицам "честной избирательной компании 

и прямого диалога с людьми". Также он призвал "не давать таких обещаний 

при встречах с гражданами, которые мы не знаем, как исполнять". "Люди 

ведь простят что угодно, только обман не могут простить, и правильно 

делают", - сказал он ("Повестка на будущее"). 

Во время встречи Путин неоднократно отмечал, что дальнейшее 

развитие страны невозможно без получения ее гражданами хорошего, 

качественного образования, пишет ТАСС. Задел в этой области был создан 

https://rg.ru/2018/01/30/vladimir-putin-vstretilsia-so-svoimi-doverennymi-licami.html
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еще в советское время, "но мир меняется, требования к образованию 

меняются, подходы меняются, и мы не только не должны отставать от этих 

требований, мы должны всегда быть на шаг впереди", сказал он. Путин еще 

раз указал на необходимость "мыслить по-современному" в этой сфере и 

применять современные методы образования. 

При этом он напомнил, что в РФ до сих пор в ряде мест дети учатся в 

три смены, во многих местах - в две смены. "К 2025 году нам нужно 

избавиться от второй смены в школах, закрыть эту проблему", - подчеркнул 

российский лидер. Он также отметил, что уже решена задача по обеспечению 

всех школ интернетом, а новая цель - организовать доступ учебных 

учреждений к скоростному интернету. 

Путин также обратил внимание на реализацию задач по обучению 

молодых людей рабочим специальностям. "Иногда я с удивлением и 

восторгом просто наблюдаю, как молодые ребята и девушки занимаются 

решением тех задач, которые перед ними ставятся на различных 

соревнованиях [по рабочим профессиям], они добиваются выдающихся 

результатов, просто диву даешься - откуда они взялись такие! У нас 

замечательные ребята, и нужно их только поддержать, и нужно сделать 

таким образом, чтобы среднее образование с помощью прикладного 

бакалавриата легко перетекало бы в высшее, и мы создавали бы условия для 

повышения квалификации тех, кто этого хочет", - сказал он. 

По мнению российского лидера, "нужно обязательно обеспечить 

взаимодействие" между школой, высшим образованием и экономикой 

("Путин на встрече с доверенными лицами: сверхзадача - достижение 

рывка в развитии страны"). 

Политологи уверены, что прозвучавшие на встрече предложения 

от доверенных лиц Путина окажут существенное влияние на этапе 

формирования будущей программы кандидата на выборах, отмечают РИА 

Новости. По мнению директора Фонда исследования проблем демократии 

Максима Григорьева, о полном воплощении в жизнь озвученных идей речи 

быть не может, так как каждый человек из списка доверенных лиц имеет свое 

видение актуальных проблем. Более того, по его словам, многие из этих 

людей тесно связаны со своими регионами, которым свойственны свои 

специфические, а не общенациональные проблемы. 

"Не нужно подходить к высказанному всеми доверенными лицами 

как к какой-то абсолютно непреложной истине, которая будет вся выполнена 

и войдет в предвыборную программу. Но при этом мы понимаем, что 

значительная часть предвыборной программы будет подготовлена, в том 

числе, по предложениям доверенных лиц, поскольку большинство из них 

являются лидерами общественного мнения, авторитетными и уважаемыми 

людьми в самых различных отраслях и сферах, а также в своих регионах", - 

заметил эксперт. 

Григорьев уточнил, что такая связь идей, высказанных доверенными 

лицами, с конкретной сферой жизни и с конкретными регионами, окажется 

http://tass.ru/politika/4916069
http://tass.ru/politika/4916069
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очень нужной и полезной для предвыборной программы кандидата 

в президенты. 

С ним согласен и руководитель Центра экономических и политических 

реформ Николай Миронов, который отметил, что встречи Путина с его 

доверенными лицами являются попыткой найти проблемные точки, которые 

наиболее остро волнуют российское общество. По его словам, доверенные 

лица могут предложить и пути решения данных проблем, так как все они 

представляют разные сферы жизни, разные сообщества. 

"Я думаю, что это такая тонкая настройка предвыборной программы. 

То есть попытка ее собрать из такого достаточно пестрого проблемного поля. 

Для того чтобы потом обобщить и уже выдать в виде таких общего плана 

государственных решений", - пояснил Миронов ("Эксперты: предложения 

доверенных лиц повлияют на программу Путина"). 

Оценивая итоги встречи, опрошенные газетой "Известия" эксперты 

отмечают, что основная мысль беседы — не отвлекаться на попытки 

давления на Россию извне, а больше думать о развитии страны. 

По мнению члена совета директоров ЭИСИ Глеба Кузнецова, встреча с 

доверенными лицами продолжает формат "прямых линий" с Владимиром 

Путиным.  

"То есть встреч президента с избирателями без посредников, —

 подчеркнул эксперт. — Доверенные лица — своеобразный интерфейс 

коммуникации с обществом по этим вопросам. Нельзя встретиться 

одновременно со 140 млн граждан, но можно пригласить людей, наиболее 

полно представляющих свои социальные группы и готовых донести и 

отстаивать их интересы, и обсудить, что волнует людей и что необходимо 

предпринять". 

Президент Института национальной стратегии Михаил Ремизов 

отметил, что пока важных заявлений об изменении социально-

экономического курса, серьезных реформах в административной, 

правоохранительной или в судебной системе в ходе кампании не прозвучало. 

Однако она еще не достигла кульминации и основные месседжи, с которыми 

Владимир Путин пойдет на выборы, могут прозвучать в ходе послания 

Федеральному собранию. 

Глава Фонда развития гражданского общества Константин Костин 

полагает, что встреча с доверенными лицами — один из важных форматов 

предъявления и обсуждения основных контуров предвыборной программы. 

Особенно тех фрагментов, которые касаются интересов больших социальных 

групп, так как доверенные лица по сути и являются их представителями. 

"Это повышение качества образования, роль учителя в формировании 

личности ученика, рост благосостояния граждан через развитие экономики, в 

первую очередь несырьевых секторов", — отметил он. 

Эксперт также обратил внимание, что формат беседы с доверенными 

лицами "начисто разрушил миф" о президенте, который не признает ошибок 

и недостатков. 

https://ria.ru/election2018/20180130/1513650406.html
https://ria.ru/election2018/20180130/1513650406.html
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"Путин предложил своим доверенным лицам сконцентрироваться 

именно на тех вопросах и задачах, которые за прошедшие шесть лет решить 

не удалось. И потратить время кампании для встреч с гражданами и 

выяснения их пожеланий и запросов", — подчеркнул он ("Сверхзадача — 

качество жизни людей"). 

 

ЧЕМ ЗАПОМНЯТСЯ РОССИЯНАМ ПРЕДСТОЯЩИЕ ВЫБОРЫ 

Центризбирком назвал восемь предварительно зарегистрированных 

кандидатов на пост президента РФ. Фаворитами народного выбора пока 

являются трое: самовыдвиженец Владимир Путин, кандидат от КПРФ Павел 

Грудинин и лидер ЛДПР Владимир Жириновский. Причем, часть социологов 

считает, что Грудинин может еще не раз удивить оппонентов, степень его 

поддержки растет. 

В числе восьми предварительно зарегистрированных кандидатов 

самовыдвиженец Владимир Путин,  представитель партии "Яблоко", бизнес-

омбудсмен Борис Титов, Ксения Собчак от "Гражданской инициативы", 

Максим Сурайкин  ("Коммунисты России"), Сергей Бабурин ("Российский 

общенародный союз"), Павел Грудинин от КПРФ и Владимир Жириновский 

от ЛДПР. 

По данным РБК, особенностью нынешних выборов можно считать 

наличие так называемых кандидатов-спойлеров, будто специально созданных 

для отъема голосов у других партий. В их число аналитики включили лидера 

"Коммунистов России" Максима Сурайкина, который, по мнению 

политологов строил свою кампанию исключительно на критике Павла 

Грудинина. Политологи полагают, что из-за схожести в названиях партий, за 

главу "Коммунистов России" проголосуют региональные избиратели, и 

сторонники КПРФ, которые не одобряют кандидатуру Грудинина из-за 

обилия, появившегося на него в последнее время компромата. По данным 

социологов, если бы выборы проходили сейчас, то за Путина проголосовали 

бы 73,2% опрошенных. Второе место эксперты отдают Жириновскому и 

Грудинину с 6,1% голосов, а третье – Ксении Собчак. Менее одного процента 

эксперты присуждают остальным кандидатам ("Их осталось восемь"). 

Как пишет "Коммерсантъ",  окончательное решение по количеству 

кандидатов Центризбирком  озвучит через десять дней, когда будет 

подтверждена подлинность всех документов. Любопытно, что в пользу 

Владимира Путина свои кандидатуры сняли Ирина Волынец от Народной 

партии Россиии и экс-депутат Госдумы от ЛДПР Роман Худяков (партия 

"Честно").  Екатерина Гордон – кандидат от "Партии добрых дел", посчитала 

происходящее фарсом и отказалась от участия в выборах. Еще часть 

кандидатов не смогли собрать необходимое количество подписей ("C 

подписями стало восемь"). 

Как пишет "Независимая газета", со ссылкой на опрос Центра 

исследований политической культуры России (ЦИПКР) у Грудинина есть 

серьезный потенциал роста. Отдать голос в его поддержку готовы  31%, 9% 

сомневаются. Более половины россиян, по-прежнему, относятся к нему с 

https://iz.ru/702236/egor-sozaev-gurev-elena-ladilova-iuliia-makarova-angelina-galanina/sverkhzadacha-kachestvo-zhizni-liudei
https://iz.ru/702236/egor-sozaev-gurev-elena-ladilova-iuliia-makarova-angelina-galanina/sverkhzadacha-kachestvo-zhizni-liudei
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недоверием. Примечательно, что такие показатели подтверждают данные 

другого опроса, проводимого ЦИПКР, в частности, у людей узнавали, 

сторонниками власти или оппозиции они себя считают. 62% респондентов 

выбрали для себя первый вариант ответа ("Грудинин нацелился на весь 

протестный электорат"). 

 

ЖИРИНОВСКИЙ ВЫСТУПАЕТ ЗА  "МОЩНЫЙ РЫВОК 

ВПЕРЁД" 

Кандидат в президенты от ЛДПР Владимир Жириновский 30 января 

представил свою предвыборную программу "Мощный рывок вперед". Как 

пояснил журналистам сам Жириновский, эта предвыборная кампания станет 

для него уже шестой, но решение об участии в ней было принято после 

просьб самих избирателей.   

В партии подчеркивают, что нынешняя предвыборная программа 

отражает 30-летний политический опыт лидера ЛДПР, пишет "Российская 

газета". По словам самого Жириновского, его программа кардинально 

отличается от программ других кандидатов. 

Один из лозунгов гласит: "Ни одного безработного, бездомного, 

голодного". Кандидат обещает снижать тарифы в сфере ЖКХ, выдавать 

талоны малоимущим на бесплатное питание, а здравоохранение сделать 

полностью бесплатным. "Бесплатные общежития, возможно, бесплатные 

обеды для студентов. Пенсионный возраст повышать не будем", - 

перечислял лидер ЛДПР. Обещает он даже оплачивать семье няню, если 

нет свободных мест в детских садах. 

В сфере образования главный пункт - ЕГЭ везде отменить, принимать 

в вузы без экзаменов. "И плату за учебу отменить, но как стимул можно так 

- первый курс для всех бесплатно, а начиная со второго двоечники пусть 

платят", - заметил Жириновский. Источники финансирования выполнения 

этих и других предвыборных обещаний в программе не уточняются. Если 

не считать идею ввести налог на сверхдоходы, которая, кстати, есть не 

только в программе ЛДПР. 

Среди приоритетов Жириновский также назвал кадровую работу - 

обновление и судейского, и губернаторского, и депутатского корпуса, 

заявил кандидат. В Госдуме достаточно 200 депутатов вместо нынешних 

450, считает Жириновский. Еще одно политическое требование ЛДПР - 

озвучить ошибки советского руководства и пересмотреть итоги 

приватизации в ельцинский период. Лидер ЛДПР также предложил 

восстановить смертную казнь за ряд преступлений, но сразу предупредил, 

что преступность это не уменьшит ("Еще один рывок"). 

 

В РОССИИ ЗАЩИТЯТ ПРАВА ДОБРОВОЛЬЦЕВ 

26 января Госдума РФ приняла в третьем и окончательном 

чтении закон о волонтерах и добровольцах. Он вступит в силу 1 марта 2018 

года. 

https://rg.ru/2018/01/30/lider-ldpr-predstavil-svoiu-predvybornuiu-programmu.html
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Газета "Комсомольская правда" отмечает, что документ уравнивает 

понятия "волонтер" и "доброволец" и четко регулирует эту сферу 

деятельности. Так, он определяет статус и принципы работы волонтёрских 

организаций, организаторов благотворительной деятельности и самих 

волонтеров, а также права и обязанности последних. Важно, что в документе 

прописаны правила поддержки волонтеров органами власти, а также их 

отношения c организаторами волонтерской деятельности. 

Председатель Совета Ассоциации волонтерских центров, член 

Общественной палаты РФ Артем Метелев обращает внимание на то, что 

закон сведет на нет ситуации, при которых различные региональные 

министерства могли бы отказать в поддержке волонтерским центрам, 

ссылаясь на отсутствие такой возможности. 

"Теперь каждый орган власти имеет право выделять средства, 

реализовывать проекты, а также формировать государственные программы 

по поддержке волонтерского движения. Мы уверены, что закон создаст 

условия для диалога, партнерства между властью и гражданскими 

активистами, у них начнут появляются совместные инициативы, мы 

научимся доверять друг другу", - подчеркнул он. 

Кроме того, теперь с волонтёрами можно заключать гражданско-

правовые договоры. В таком договоре организатор может прописать право 

волонтёра на возмещение расходов по проекту: на питание, экипировку, 

оборудование, наем помещения и даже, в случае необходимости, страхование 

жизни и здоровья. Сведения об участии добровольца в благотворительном 

проекте могут быть занесены по его желанию в личную книжку волонтера.  

"Сейчас основная сложность связана именно с отсутствием правовой 

определенности в вопросах привлечения добровольцев для работы в 

больницах, приютах, социальных и культурных учреждениях и так далее. 

Когда нет порядка, каждый руководитель трактует его по-своему, зачастую 

просто закрывая перед волонтерами двери. В ближайшее время мы на 

площадке Общественной палаты обсудим с каждым ведомством, что и как 

именно необходимо регулировать, и совместно разработаем необходимую 

отраслевую нормативную базу, - рассказал Артем Метелев. - Принятие 

закона – важнейший шаг на пути к созданию устойчивой системы поддержки 

волонтерства в России. Много лет сообщество обсуждает регулирование этой 

довольно тонкой материи, основанной на доброй воле каждого человека, и 

смогло найти консенсус в данном вопросе. К разработке закона были 

привлечены лидеры волонтерского движения, он обсуждался и на площадке 

Общественной палаты и Агентства стратегических инициатив" ("Госдума 

приняла в окончательном чтении закон о волонтерах"). 

31 декабря закон о статусе волонтерских организаций одобрил Совет 

Федерации, пишут РИА Новости.  

Документом предусматривается утверждение регламентов 

взаимодействия федеральных органов исполнительной власти, органов 

исполнительной власти регионов, органов местного самоуправления, 

https://www.stav.kp.ru/daily/26786/3820662/
https://www.stav.kp.ru/daily/26786/3820662/


11 

подведомственных им государственных и муниципальных учреждений 

и других организаций с волонтерскими объединениями.  

Как пояснила заместитель Председателя Совета Федерации Галина 

Карелова, волонтеры могут получать поощрение и награждение за 

добровольный труд, "в том числе в рамках федеральных, региональных и 

муниципальных конкурсов и программ". Сенатор обратила внимание на одну 

из новаций закона — создание единой информационной системы, которая 

будет включать сведения о добровольцах, организаторах добровольческой 

деятельности и добровольческих организациях. "В волонтерском движении 

в России сегодня участвуют более 7 миллионов человек. Это мощная 

социальная сила, которая вносит в нашу жизнь большой заряд позитивной, 

нравственной энергии. Принятие закона, снимая многие бюрократические 

барьеры, будет стимулировать ее развитие", — заключила сенатор ("Совфед 

одобрил закон о волонтерстве"). 

Принятие законопроекта, которым регулируется деятельность 

волонтёрских организаций, говорит о том, что данная сфера необходима 

обществу и будет поддержана со стороны государства. Об этом 

"Парламентской газете" заявил член Центрального штаба ОНФ, директор 

молодёжной общественной организации "Инклюзивный клуб добровольцев" 

Алексей Транцев. 

"Это сигнал со стороны органов власти, что данная деятельность 

заметна, она нужна обществу и не останется без внимания", - отметил 

Транцев. 

По его словам, добровольчество является главным феноменом 

молодёжной политики современной России. 

"Десятки и сотни людей, объединённых идеей сделать страну лучше, 

работают в тех форматах, которые им ближе всего — от экологии до 

волонтёров Победы", — сказал он. 

Член Центрального штаба ОНФ, куратор добровольческих движений 

Севастополя Елизавета Цокур отметила, что закон о добровольчестве и 

волонтёрстве определит статус волонтёрских организаций, организаторов 

волонтёрской деятельности и самих волонтёров, а также регламентирует их 

взаимоотношения с органами всех уровней власти. 

"Наконец-то у добровольцев появилась правовая база. Законодательно 

будет закреплена деятельность волонтёров во всех сферах — и в 

здравоохранении, и в образовании, и в области чрезвычайных ситуаций. Это 

радостное событие", — сказала Цокур ("В ОНФ прокомментировали 

принятый Госдумой закон о поддержке волонтёров"). 

 

РАБОТОДАТЕЛИ И ПРОФСОЮЗЫ ПОДПИСАЛИ НОВОЕ 

ГЕНСОГЛАШЕНИЕ В СФЕРЕ ТРУДА 

Правительство, работодатели и профсоюзы подписали новое 

генеральное соглашение, которое будет действовать три года. В церемонии 

подписания масштабного документа принял участие президент РФ 

Владимир Путин. Глава государства провозгласил главную цель 

https://ria.ru/society/20180131/1513691722.html
https://ria.ru/society/20180131/1513691722.html
https://www.pnp.ru/politics/v-onf-prokommentirovali-prinyatyy-gosdumoy-zakon-o-podderzhke-volontyorov.html
https://www.pnp.ru/politics/v-onf-prokommentirovali-prinyatyy-gosdumoy-zakon-o-podderzhke-volontyorov.html
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генсоглашения - реальные доходы россиян должны расти как в бюджетном, 

так и в коммерческом секторе. 

Нынешнее генеральное соглашение - тринадцатое по счету, отмечает 

"Российская газета". Документ в присутствии российского лидера 

подписали председатель Федерации независимых профсоюзов России 

(ФНПР) Михаил Шмаков, президент Российского союза промышленников 

и предпринимателей (РСПП) Александр Шохин, министр труда и 

социальной защиты Максим Топилин. Соглашение затрагивает интересы 

более 70 млн россиян, занятых в разных отраслях экономики, заявил 

президент. По его словам, документ отражает ключевые принципы 

социально-трудовых отношений. 

Владимир Путин напомнил, что на данный момент период рецессии в 

России пройден. В промышленности, сельском хозяйстве наблюдается 

рост. И сейчас стоит задача - добиться устойчивого роста всей экономики. 

А это невозможно без одновременного роста доходов граждан. Если 

россияне будут зарабатывать, это станет залогом эффективности 

экономики, роста производительности, уверен глава государства. "Нужно 

помнить - экономические результаты не приходят сами по себе. Это 

результат труда", - напомнил Путин. Так что главная цель - развитие 

человеческого капитала. "У работника должна быть возможность на сто 

процентов реализоваться в профессии, с максимальной пользой и отдачей 

применять свои знания, навыки, мастерство, повышать квалификацию и 

идти по ступеням карьерного роста", - добавил российский лидер. 

В соглашении есть существенное новшество - там прописано, что 

МРОТ должен быть доведен до прожиточного минимума с 1 мая 2018 года. 

Напомним, что ранее это планировалось только с 2019 года, но президент в 

середине января поставил задачу сравнять данные величины раньше срока . 

Федеральный прожиточный минимум на данный момент превышает 11 тыс. 

рублей, а МРОТ пока от него отстает. 

Владимир Путин сообщил, что надеется на быструю реакцию 

депутатов: "Рассчитываю, что коллеги из Госдумы оперативно поддержат 

эти поправки". Как ранее сообщил спикер Госдумы Вячеслав Володин, 

законопроект уже внесен главой государства в парламент. 

"Доведение МРОТ до прожиточного минимума - один из решающих 

шагов к преодолению бедности, - уверен Михаил Шмаков. - И к началу 20-

х годов работающий россиянин не будет бедным. Эта задача будет 

решена". Шмаков также сообщил журналистам, что стороны договорились 

в перспективе реформировать и сам расчет прожиточного минимума.  

Работодатели вплоть до конца декабря вели переговоры по 

соглашению с социальными партнерами. Александр Шохин привел в 

пример один из спорных моментов: "Мы хотели бы, чтобы социальные 

инвестиции компаний лучше учитывались при налогообложении. Речь о 

строительстве поликлиник, школ и т. п.". 

Владимир Путин дал понять, что в курсе горячих споров. Однако, 

несмотря на "естественные противоречия", стороны нашли баланс 
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интересов в интересах страны, похвалил он. "Правительство, профсоюзы и 

бизнес уважают и слушают друг друга", - сделал вывод глава государства. 

Среди главных целей документа - рост реальных доходов россиян, 

устранение причин бедности. Поставлена задача повышения уровня 

доходов наименее оплачиваемых работников. В "зарплатной части" 

соглашения стороны также провозглашают целью распространение 

практики раскрытия зарплат в негосударственном секторе экономики 

("Нашли баланс"). 

 

ВРАЧАМ ПРЕДЛОЖАТ ПОДТВЕРДИТЬ КВАЛИФИКАЦИЮ 

Минздрав РФ предлагает еще раз аккредитовывать врачей, 

нарушивших рекомендации по лечению, заявила глава ведомства Вероника 

Скворцова. 

"Министерство здравоохранения подготовило законопроект, связанный 

с формированием системы управления качеством медицинской помощи. В 

том случае, если какой-то врач регулярно нарушает протоколы лечения 

и рекомендации, которые консенсусно принимаются ведущими экспертами 

сообщества, то у нас появляется новый механизм внеочередной 

аккредитации, повторного допуска к профессиональной деятельности", — 

цитируют министра РИА Новости. 

По ее словам, этим будет заниматься профессиональное сообщество. 

"Если мы видим, что планка снижается, то ему придется пройти повышение 

квалификации. Кроме того, по КЗОТу существуют и дисциплинарные 

нарушения, если человек выполняет свои профобязанности 

некачественно", — пояснила Скворцова ("Для врачей, нарушивших 

порядок лечения, могут ввести повторную аккредитацию"). 

"Вопрос о необходимости соблюдения врачами протоколов лечения 

поднимается регулярно, - сообщил "Российской газете" член 

Общественного совета по защите прав пациентов при Росздравнадзоре, 

доктор медицинских наук Алексей Старченко. - При проведении проверок 

медучреждений Фондом обязательного медстрахования случаи 

несоблюдения профессиональных рекомендаций во время лечения 

обнаруживаются постоянно. Правда, далеко не всегда виноваты в этом 

врачи. Бывает, что для выполнения протокола у медучреждения 

элементарно не хватает ресурсов - например, отсутствуют необходимые 

лекарства. При этом надо учесть, что протоколы, представляющие собой, 

по сути, четкие алгоритмы действий врача - отнюдь не догма. Если 

ситуация с конкретным пациентом, особенности течения его заболевания 

не "вписывается" в прописанные стандарты, врач вправе применить 

индивидуальный подход в соответствии со своим опытом и клиническим 

мышлением". 

В целом, считает эксперт, предлагаемый подход - направление врача 

на внеочередное подтверждение его профессиональной пригодности в 

случае, если он регулярно игнорирует рекомендации профессионального 

сообщества, - это правильный шаг, направленный на защиту интересов и 

https://rg.ru/2018/01/29/putin-prizval-obespechit-rost-dohodov-rossiian.html
https://ria.ru/society/20180131/1513715406.html
https://ria.ru/society/20180131/1513715406.html
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врачей, и пациентов. "Во-первых, это дисциплинирует и в какой-то мере 

"отрезвит" медиков, которые считают возможным сегодня игнорировать 

мнение более опытных коллег (а протоколы готовят лучшие специалисты 

по каждому направлению), - подчеркнул Алексей Старченко. - Во-вторых, 

это поднимет авторитет профессиональных ассоциаций". Правда, 

оговорился эксперт, необходимо, чтобы протоколы лечения регулярно 

обновлялись и реально отражали современные подходы в лечении  тех или 

иных заболеваний ("Занесите в протокол"). 

 

ГОСУСЛУГИ БУДУТ ОКАЗЫВАТЬ ПОВСЕМЕСТНО 

Премьер-министр Дмитрий Медведев утвердил перечень 

государственных услуг, получить которые гражданин сможет в любом 

месте, без привязки к месту регистрации. 

"Я утвердил перечень из 44 государственных услуг, которые теперь 

будут оказываться по так называемому экстерриториальному принципу, то 

есть вне зависимости от того, где проживает тот или иной гражданин, где 

он зарегистрирован", - сказал глава кабинета министров на совещании с 

вице-премьерами. 

Причем речь идет не только о физических, но и юридических лицах. 

"Это значит, что можно подать документы, получить результат по этим 

документам в любом подразделении профильного государственного органа, 

внебюджетного фонда или в МФЦ, то есть в многофункциональном центре, 

при наличии соответствующих соглашений", - подчеркнул Дмитрий 

Медведев. 

При этом он отметил, что правительство в перспективе планирует 

расширять этот перечень. "Мы продолжим пополнять этот перечень 

новыми видами деятельности в соответствии с тем планом, который 

имеется для того, чтобы можно было оказывать подобного рода услуги в 

самых разных субъектах Федерации, и это было удобно для 

пользователей", - заявил глава правительства. 

Например, по линии МВД можно оформить и получить российские и 

заграничные паспорта. Как и сдать экзамен на права или зарегистрировать 

автомобиль можно в любом подразделении министерства, а подать заявление 

- через МФЦ. 

Значительный перечень услуг относится к ведению Пенсионного 

фонда. Это и информирование застрахованных лиц о состоянии их 

индивидуальных лицевых счетов в системе обязательного пенсионного 

страхования, и информирование о предоставлении государственной 

социальной помощи в виде набора социальных услуг. 

Также в МФЦ можно подавать заявление на получение сертификата на 

материнский капитал или регистрацию в системе обязательного пенсионного 

страхования, замену или выдачу дубликата страхового свидетельства. 

Практически все услуги по пенсиям можно получить в любом отделении 

Пенсионного фонда ("Приходите за документами"). 

 

https://rg.ru/2018/01/31/narushaiushchih-protokoly-lecheniia-vrachej-otpraviat-na-perekvalifikaciiu.html
https://rg.ru/2018/01/31/medvedev-utverdil-spisok-gosuslug-kotorye-budut-okazyvat-povsemestno.html
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МЕДВЕДЕВ УТВЕРДИЛ ТРЕХЛЕТНИЙ ПЛАН ПО РАЗВИТИЮ 

СЕЛА 

В России утвержден план реализации Стратегии устойчивого 

развития сельских территорий на 2018−2020 гг. Соответствующее 

распоряжение подписал премьер-министр Дмитрий Медведев, сообщает " 

REGNUM". 

"Основная цель — ускорить развитие сельских территорий, чтобы 

люди, которые работают на земле, кормят страну, жили комфортно и 

достойно. К сожалению, у нас всегда уступало городам", — отметил 

Медведев. 

В стратегию заложен целый ряд направлений. В частности, предусмотрено 

повышение качества медицинской помощи сельскому населению, 

привлечение молодых специалистов для работы в сельской местности, 

строительство школ. Кроме того, в российских сёлах планируется 

развивать дорожную сеть и улучшить транспортное обслуживание 

населения. Особое внимание будет уделено созданию условий для 

привлечения в сельскую местность соотечественников, проживающих за 

рубежом ("Правительство РФ утвердило стратегию развития села до 

2020 года"). 

Стратегией предусмотрены два этапа ее реализации. Согласно 

материалам, подготовленным министерством, переходный этап должен 

продлиться до 2020 года, а основной этап - с 2021 по 2030 годы, пишет 

"Российская газета". К концу реализации документа сельское население 

должно стабильно составлять не менее 35 млн человек. При этом жить 

люди на селе будут в среднем 75,6 лет. В этом поможет улучшение 

медобслуживания и внедрение здорового образа жизни. Так, сеть 

фельдшерско-акушерских пунктов и офисов врачей общей практики 

вырастет на 1,7 тыс. единиц. В свою очередь, доля сельского населения, 

систематически занимающегося физической культурой и спортом, 

поднимется до 37,3%. 

Серьезно улучшится и ситуация с занятостью сельчан - ее уровень 

должен вырасти до 65,5%. При этом прирост производства продукции 

агропрома составит 5,5% в год. 

Уделено внимание и одной из главных проблем - дорожной. Доля 

населенных пунктов, имеющих связь по дорогам с твердым покрытием с 

сетью автомобильных дорог, должна вырасти до 80%. 

Стратегия уже успешно реализуется благодаря госпрограммам на 

государственном и региональном уровне. В плане, утвержденном 

распоряжением главы кабмина, содержатся четкие сроки, в которые 

министерства должны отчитаться по его исполнению. 

Дмитрий Медведев, кроме того, выделил в повестке заседания 

изменения в Лесной кодекс, которые должны сделать более эффективной 

систему восстановления лесов. Накануне об этом зашла речь на совещании 

главы государства с правительством. Владимир Путин обозначил важную 

проблему: "При вырубках леса у нас ежегодно безвозвратные потери, где-

https://regnum.ru/news/2375173.html
https://regnum.ru/news/2375173.html
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то 145 тысяч гектаров, и плюс еще 5 тысяч - это под вырубки, которые 

уходят при лесозаготовке". Законопроект, направленный на решение этой 

проблемы, "посвящен обязанностям, связанным с восстановлением лесов, и 

тем инфраструктурным проектам, которые должны сопровождаться 

высадкой новых лесных насаждений", уточнил Дмитрий Медведев. 

Согласно пояснению главы минприроды Сергея Донского, благодаря 

поправкам будет введен порядок компенсационного восстановления леса. 

Его принцип - "один гектар вырубили - один гектар восстановили". Эти 

правила должны будут "соблюдать все, кто занимается линейными 

объектами, рубкой леса", заверил министр ("Лучше, чем в городе"). 

 

https://rg.ru/2018/02/01/medvedev-utverdil-trehletnij-plan-po-razvitiiu-sela.html

